

Realschule Hausberge

der Stadt Porta Westfalica

Ganztagsrealschule mit bilinguaem Zweig



Realschule Hausberge, Hoppenstraße 46, 32457 Porta Westfalica

Das Fach Musik an der Realschule Hausberge

Das Fach Musik wird mit zwei Wochenstunden in den Jahrgangsstufen 5, 7 und 8 in allen Klassen unterrichtet.

In der sechsten Jahrgangsstufe findet der Musikunterricht nicht klassenweise statt, sondern es werden zur Förderung der musikalischen Kompetenzen von Schülerinnen und Schülern verschiedene Angebote in Form von AGs (bspw. der GT-AG „Klang und Rhythmus“ und der Gitarren-AG am Dienstagnachmittag) bereitgestellt.

Im künstlerischen Profil des Wahlpflichtbereichs wird Musik zweistündig in der neunten und zehnten Jahrgangsstufe unterrichtet.

Zum musikalischen Angebot gehört außerdem eine Vokal-AG für interessierte Sängerinnen und Sänger sowie die Schulband, die u.a. auf den Abschlussfeiern der zehnten Klassen den musikalischen Rahmen stellt.

Durch die stetigen Neuanschaffungen der letzten Jahre ist es gelungen, das Ziel des musikpädagogischen Konzeptes unserer Schule nach dem praktischen Umgang mit Instrumenten immer besser zu realisieren:

Statt der reinen Vermittlung musikwissenschaftlicher Inhalte wird dieses Wissen in den Umgang der Schülerinnen und Schüler mit Schlagzeug und Orff-Instrumente, Gitarren und Keyboards eingebunden.

So wurde z.B. der schuleigene Musikraum mittlerweile mit zehn Akustik- und vier E-Gitarren sowie einem E-Bass bestückt.

Um möglichst allen Schülerinnen und Schülern den Einstieg im Umgang mit Instrumenten zu erleichtern, wurden neben den „üblichen“ Instrumenten dabei eine A-, sowie eine E-Gitarre für Linkshänder sowie eine $\frac{3}{4}$ Gitarre für die kleineren Schüler bereitgestellt.